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（2010・8・27） （Ｂ方式）第１８８９例会 報告
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１．食 事
２．点 鐘
３．ロータリーソング
４．来訪者紹介
５．会長報告

６．幹事報告
７．委員会報告

NPO法人桐生再生理事長 清水宏康様８．卓 話
９．点 鐘

例会終了後例会運営委員会開催１０．ロータリーソング

◆ビジター
ＮＰＯ法人 桐生再生 理事長 清水宏康様

片貝会長◆会長報告
１． 日(金)に行われました桐生５ＲＣ会長幹事会の２０

ご報告を致します。 当日はゴルフ部長さんにもご出
席頂きまして、主に桐生５ＲＣ合同夜間例会とチャ
リティゴルフコンペの日時や開催場所について話し
合いました。

合同夜間例会は 月 日(金)点鐘 桐生１０ ２２ ＰＭ６：３０
プリオパレスで、ゴルフコンペは同日桐生カントリ
ークラブで行う事になりました。詳細につきまして
は、後日ご連絡を致します。

、 、次に モンゴリナラの保護活動の協力については
提唱が当クラブからですので、私から詳しくご説明
を致しました。結論と致しましては、当クラブが森
林の会の宮下氏と連絡を取って、桐生５ＲＣが何を
協力するかという項目についてまとめて、各クラブ
にお願いをし、各ＲＣはその要請に対して前向きに
協力することになりました。

また、 日(日)に炭をまいた観察会があり、当ク２２
ラブと桐生赤城ＲＣの会長幹事、桐生中央ＲＣの幹
事さんの 名が参加しました。炭を播いた所と播か５
なかった所のモンゴリナラの葉と実の大きさの差は
歴然でございました。炭の効果であれば見事なもの
です。実際に採って参りましたのでご覧下さい。こ
の活動がどの位効果があるのか認識して頂けると有
難いと思います。

それから、クラシックカーフェスティバル 桐生in
という催しが 年程続いていると思います。桐生Ｒ３
Ｃの前原さんが主催されていて、年々盛況になって
おり、これも桐生５ＲＣで後援したらどうかという
提案がございました。共催しても良い場合は、共催
覧にクラブ名を記載し、当日は各クラブより 名３～５
の人的支援をお願いしたいという事でした。それに
ついては皆さんで協力をすると決まりました。

また、群大工学部留学生交流会を来年 月頃に開４

催するという事で、その日程調整を幹事クラブが行
う事になりました。

更に、ガバナーノミニーの疋田氏と松島地区幹事
予定者から、地区大会にご協力願いたいと要請がご
ざいました。

１０ ２また、川堀ガバナー補佐公式訪問は、 月の第
週を予定しているとのお話がありました。

以上が５ＲＣ関連のご報告です。
２．先週の理事会で、福島賢一君の会務分担を親睦委

員とする事に決まりました。
３．明日 日(土) 時から前橋ホテルで、ロータリー２８ １１

財団セミナーが開催され、私と乾Ｒ財団委員長が出
席する予定になっております。

近藤幹事◆幹事報告
◇例会終了後 にて例会運営委員会を行います。１Ｆ和室

。◇納涼家族会決算書を配布致しました
９月よりロータリーレートが１ドル８６円に変更になります。◇

◇例会変更のお知らせ
桐生ＲＣ 9/20(休) 太田ＲＣ 9/2､9/23(休)､9/30

◇クラブ会報が到着しています
桐生ＲＣ 8/23 桐生南ＲＣ 8/18

１４２０キロカロリー◆食事メニュー
水菜と大根のサラダ、白身魚の香味ソース、白飯、
鶏肉のトーチー炒め、フルーツ

◆委員会報告
松尾委員□出席委員会

総数 名（免除者 名の内 名出席の為 名を除く）４９ ７ ４ ３
出席率対象者 名、 出席率対象者出席人数 名４６ ３７
欠席者 名(内前メイク 名) 出席率 ％９ ５ ９１．３０
前々例会修正出席率 ％ （最終欠席者 名）９３．４８ ３

新木委員長□ニコニコＢＯＸ委員会
法人桐生再生理事長清水宏康さん卓話ありがとNPO

うございます
稲森君､栗原君､江原君､近藤君､家住君､齋藤君

なかなか出席できず申し訳ありません 下山君
東郷先生大変お世話様でした 新木君
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桐生西ロータリークラブ

鳥嶋委員□ロータリー財団委員会
法人桐生再生理事長清水宏康さん卓話ありがとうNPO

ございます 片貝君､稲森君
なかなか出席できず申し訳ありません 下山君
東郷先生大変お世話様でした 新木君

小林委員□米山奨学委員会
法人桐生再生理事長清水宏康さん卓話楽しみにしNPO

ています 片貝君
なかなか出席できず申し訳ありません 下山君
東郷先生大変お世話になりました 新木君

卓 話

ＮＰＯ法人桐生再生

理事長

清水宏康様

「桐生の近代化遺産と
産業観光」

本日は、何故桐生を観光化するかということをお話し
したいと思っております。
皆さんは観光というと何を思い浮かべるでしょうか？

観光というのは『その国の光を観る 、つまり学びに行』
くのです。その国へ行って、肌で感じて、ものを観てく
ると、今迄と違った解釈もできる。そういった意味で桐
生は特別な町でございます。
社団法人日本観光協会というところが、観光のプロを

集めて、これからの観光はどうなるかという事を書いた
本があります。何とこの中に日本の 箇所の内の１つ２１
として、私共と足尾にあるＮＰＯ法人が載っているので
す。あとは函館や横須賀の海軍基地の案内であるとか、

、 。横浜ガイドなど 殆どが大きな行政の先進事例なのです
これが出た時に、関東一円の市の職員等を集めた研修会

。 、 、が開かれました その時 日本観光協会の理事長さんが
「これから関東で一番面白い観光地は桐生です 」と、。
言われたのです。私も耳を疑った位です。そうです、産
業観光なのです。つまり私が歩んで来た道のりが間違っ
てなかったと、その研修会に参加して非常に納得して帰
って参りました。
近代化遺産というのは、約百年前に出来たノコギリ屋

根やジャガード織物など、それらの遺産が今急速に壊さ
れつつあるので、世界遺産の中に特別に設けられたもの
です。その近代化遺産が桐生に 個もあるのです。足１３
尾は 個、前橋が 個、高崎にはありません。この桐生３２ １
と大間々とわたらせ渓谷鐵道を骨にしまして足尾に繋が
るラインが、関東地区で一番面白い観光スポットである
と言うのです。
それがついに最近具現化しました。東武トラベルが企

画した『グル～っと巡る！わたらせ鉄道の旅～桐生･み
どり市･足尾』というパンフレットが５万部印刷され、
そのツアーが 月 日から発売になりました。東武鉄道８ ２０
は、スカイツリーができるので、改めてこの関東一円を
再開発したいと願っているのです。東京から東武鉄道の

、 、往復乗車券とわたらせ渓谷鐵道の乗車券 食事もついて
桐生とみどりが全部観光出来るクーポン券が売られ、実
際 日にお客様がいらっしゃいます。私共が３年掛け２８
て取り組んできたことが、やっと認められたのです。
桐生市本町 丁目が重要伝統的建物群として文科省１、２

に申請しており、来年 月に認可がおりると云われてお６
ります。日本 箇所あります川越や佐原などと同じに８０
なります。重要伝統的建物群になると、改築する費用の
％が国費から拠出されます。７０

残念ながら、桐生に あるノコギリ屋根で唯一レン２３０
ガで出来ている現在のベーカリーカフェ『レンガ』さん
は東久方町ですので、重要伝統的建物群に入りません。
あのレンガは渋沢栄一が東京駅など造ったレンガと同じ
もので、イギリス積みという特別な工法を用いたノコギ
リ屋根なのです。それで今から３年前、持ち主の金谷さ
んに無理にお願いをして、６ヵ月位掛けての交渉の末、
譲って頂いたのです。その様な経緯で桐生観光のコース
にレンガを入れているのです。
１つのコースを作り上げるには、桐生の歴史を踏まえ

た上で、お客様が満足され、尚かつ桐生を良く知っても
らえて、産業観光が原点であるのをご理解して頂く事を
心掛けております。そして、約１時間半の観光ガイドを
しております。また、何故桐生が急速に発展し、何故衰
退したのか等お話をして、昼食をとって頂き、午後はフ
リーで廻って頂いております。お客様の要望に応じて大

『 』 、 。川美術館や織物参考館 紫 など ご覧頂いております
４２０桐生新町の古地図が配布されていると思います。

年前までこの町は無かったのです。徳川家康が 年１５９０
に４人の代官の１人に命じて造らせた町です。関ヶ原の
戦い前です。桐生の周辺に絹織物があるのを知っていた
のです。戦で軍旗を掲げますが、それがとても縁起の良
い仁田山紬で出来ておりまして、瞬時に数多くの軍旗を
製造する能力をこの地域は持っていたのです。
家康が秀吉に負けて箱根から追い出され、関八州をも

らいました。そしてこの地を天領に指定して、然も絹織
物の取引は必ず桐生新町で行うようにと、天満宮のとこ
ろに買場紗綾市をつくったのです。今で云う県庁所在地
のような所かと思います。桐生新町の凄いところは、ア
メリカのように、いろいろな人が入って来て文化が入り
交じった自由の町でした。
桐生のお召しというのは、徳川家が特別に与えたブラ

ンドです。第十一代将軍家斉は自分も着たし、大奥三千
人の女性全員に着ろと命じました。これが節約令です。
つまり西の西陣は高いので、桐生の着物で我慢しろとい
う訳です。これが江戸小紋です。大衆も絹織物を着ても
良いから、地味な色と柄のものをという事です。
足尾の銅と桐生の絹が、江戸時代から昭和の初め迄、

この地域の繁栄を導きました。明治政府が軍艦が必要な
時、桐生の佐羽家へ行って三万両取って来れば舟が出来
ると言われて、佐羽家が三万両出したと云われておりま
す。また、日露戦争の戦費の５分の１を、桐生周辺の五
者がお金を出したそうです。つまり明治政府は、江戸時
代の三百年間に保護された豪商から、少しずつ取り上げ
て行ったようです。

、 。桐生新町の凄い所は 町衆が全て創ったという事です
群馬大学も桐生倶楽部も厚生病院も両毛線も電話を引い
たのも、殆ど町衆の力です。
それでは、何故衰退したのかと申しますと、日米繊維

交渉です。絹糸の販売を止めさせて、日本（トヨタ）の
車を買うというのが最終結論でした。日本の経済を支え
たのは、戦前は桐生周辺の絹織物で、今はトヨタさんで
す。その原点は全て織機であります。
つまり産業観光というのは、皆さんの全然違った視点

から観て頂きたいと云うことです。ノコギリ屋根は外か
ら見たのではわかりません。その歴史と、どう日本が発
展し、それを支えたのはこの東毛地区の桐生周辺である
という自負感を是非持って頂きたいと思います。
そして桐生再生を担って頂きたいと思います。

《次例会予告》

９月１０日(金) Ｂ方式 新会員卓話(正午から昼食)

９月の出席100％表彰・誕生・結婚祝い




